
ERFAHRUNGSBERICHT SOMMERSPRACHKURSE IN BAYERN 2022

Herkunftsland:	Kroatien
Heimathochschule:	Universität Zagreb
Sprachkurs in Bayern:	von 09.08.2022 bis 01.09.2022
Kursort in Bayern:	Bayreuth
Sprachkursniveau:	C2

Erfahrungsbericht – Sommersprachkurs in Bayreuth

Ich habe mich für das Stipendium beworben, natürlich in der Hoffnung, meine Sprachkenntnisse zu erweitern. Ich hatte das Glück, nur 10 Tage vor Beginn als Ersatzkandidat ausgewählt zu werden, und hatte daher nur wenig Zeit, mich vorzubereiten. Dennoch reichten die schnellen Antworten und sehr detaillierten Informationen von BAYHOST und der Universität Bayreuth aus, um alles in die Wege zu leiten. Da alles andere für mich vorbereitet war, musste ich nur noch die Tickets kaufen, um von Zagreb nach Bayreuth zu kommen. Ich reiste mit dem Bus nach Nürnberg und nahm dann einen 1-stündigen Zug nach Bayreuth. Da der Kurs im August stattfand, konnte ich zum Glück mit dem 9-Euro-Ticket überall hinfahren. Als ich in Bayreuth ankam, nahm ich einen Bus, um zum Campus zu gelangen, wo es dank der hilfreichen Hinweise, die ich in einer E-Mail erhalten hatte, sehr einfach war, das Kursbüro zu finden. Dort erhielt ich fast alle Informationen, die ich brauchte, um mich in Bayreuth zurechtzufinden, wo ich essen konnte, wo ich wohnen würde, sowie das versprochene Geld vom Stipendium. Während des ganzen Monats konnten wir das Kursbüro kontaktieren, wenn es irgendwelche Probleme gab.

Ich wurde in einer privaten Wohngemeinschaft mitten im Stadtzentrum untergebracht, was ich sehr zu schätzen wusste. Das Zimmer war groß und ordentlich, und meine MitbewohnerInnen waren sehr hilfsbereit. Um zum Campus zu kommen, musste ich jeden Tag etwa 10 Minuten mit dem Bus fahren. Was das Essen angeht, so habe ich in der Mensa zu Mittag gegessen (normalerweise 3-6 Euro) und zum Abendessen in meiner WG etwas gekocht. Das Geld, das ich erhielt, reichte für alle Lebenshaltungskosten und mehr.

Am Vormittag nahm ich an einem C2-Kurs teil, für den ich eine Woche vor meiner Ankunft einen Einstufungstest lösen musste. Der Kurs dauerte von 9 Uhr bis 12:30 Uhr mit einer halben Stunde Pause.

Der Kurs behandelte eine Vielzahl von Themen mit dem Schwerpunkt Deutschland und Interkulturalität, was auch angemessen war, da die TeilnehmerInnen aus allen Teilen der Welt kamen. Das Niveau des Kurses war eine willkommene Herausforderung für mich, und ich habe definitiv meinen Wortschatz und mein Wissen insgesamt erweitert. Ich hatte die Möglichkeit, nicht nur von dem Dozenten, sondern auch von den anderen TeilnehmerInnen zu lernen, da wir viele Gelegenheiten hatten Präsentationen, Debatten und Gruppenarbeiten durchzuführen.

Fast jeden Tag hatten wir von 13:30 bis 15 Uhr einen Nachmittagskurs. Ich habe den Kurs "Deutsch für Mediziner" gewählt. Der Vormittagskurs war zwar vielseitiger und hat mehr Spaß gemacht, aber der Nachmittagskurs war für mich persönlich definitiv nützlicher. Ich habe viele wertvolle Informationen über das medizinische System in Deutschland erhalten, wie auch praktische Informationen zur Kommunikation mit PatientInnen und zum Schreiben von Arztbriefen.

Beide Kurse zusammen waren recht anspruchsvoll, vor allem, weil wir fast jeden Tag Hausaufgaben bekamen, obwohl wir nicht viel Zeit dafür hatten, da unsere Nachmittage und Abende immer voller Aktivitäten waren, die die ganze Erfahrung sehr bereichert haben.

Ich habe an einem Großteil des Rahmenprogramms teilgenommen. Es wurden uns kulturelle Aktivitäten angeboten, bei denen wir einen Großteil Bayreuths erkundeten, Filmabende, Literatur-Cafés, sowie viele Möglichkeiten für soziale Aktivitäten und Sport. Jedes Wochenende konnten wir an einem Ausflug in eine nahe gelegene Stadt (Kulmbach, Bamberg, Nürnberg) teilnehmen. Das Zusatzprogramm war eine gute Gelegenheit, Deutschland und die anderen TeilnehmerInnen kennen zu lernen. Ich habe Freundschaften geschlossen, die länger als der Sommerkurs halten werden. Ich habe meine Sprachkenntnisse verbessert und Selbstvertrauen gewonnen. So bin ich BAYHOST sehr dankbar für diese bereichernde und positive Erfahrung, die mich mein Leben lang begleiten wird.